
 

 

Une Journée d’ouverture… sous le signe de l’unité! 

Par : Francine Beaulieu Roy et Josée De La Durantaye 

 

C’est avec plus de cent vingt-cinq personnes que 

l’année pastorale a été ouverte, le 6 septembre 

dernier, à Mont-Laurier. La joie de se retrouver en 

personne était palpable. C’est autour de notre évêque 

et avec tout le personnel pastoral ainsi que les 

proches collaborateurs et collaboratrices que se 

déployait cette rencontre. Nous étions attendus et 

accueillis dans la grande salle panoramique de 

l’Espace théâtre derrière la Cocathédrale Notre-

Dame-de-Fourvière. Quel bonheur de pouvoir se 

rassembler tous ensemble pour une première fois depuis que 

nous sommes sous l’appellation du Diocèse de Saint-Jérôme-Mont-Laurier. 

 

Intervention de Monseigneur Raymond Poisson 

Après le dîner, Monseigneur Poisson s’est adressé à ces diocésains, diocésaines sur la 

poursuite de la réflexion, déjà entamée 

depuis l’ouverture du Synode.  

Un plan d’action 

Il nous a transmis un plan d’action diocésain 

pour l’évangélisation, et ce, pour l’année à 

venir. Il invite chaque personne à se mettre 

en marche vers de nouvelles avenues afin 

de rejoindre celles et ceux qui sont en 

recherche du Dieu de Jésus Christ et 

témoigner de lui auprès de celles et ceux 

qui ne le connaissent pas. 

Pour nous aider à voir, le comment et nous soutenir les uns et les autres, Monseigneur 

Poisson a rappelé, entre autres, les rencontres des trois régions pastorales déjà annoncées 

pour novembre prochain telles que planifiées au calendrier diocésain. Pour Mgr Poisson 

ce plan sera vécu et élaboré avec les communautés chrétiennes, parce qu’il sera vécu dans 

et pour les communautés. De plus, il ajoute que comme évêque, j’accepte la responsabilité 

du leadership, de l’interpellation, de l’effort pour stimuler l’action, mais l’avenir de l’Église 



 

 

chez nous et des modalités qu’il prendra, lui, dépend de nous tous, pas seulement de moi. 

Il a été bon de l’entendre nous dire que les grandes lignes de ce plan d’action prennent en 

compte les trois clientèles suggérées par le Pape François[1] : 

1. Les fidèles qui fréquentent régulièrement nos assemblées, par exemple le 

dimanche, de même que ceux qui conservent une foi catholique intense et 

sincère, bien qu’ils ne participent pas fréquemment au culte. 

2. Les personnes baptisées qui pourtant ne vivent pas les exigences du baptême, 

qui n’ont pas d’appartenance de cœur à l’Église et ne font plus l’expérience de 

la foi. 

3. Enfin, ceux qui ne connaissent pas Jésus-Christ ou bien qui l’ont toujours 

refusé, malgré leur besoin de spiritualité. 

 

Les grandes étapes d’élaboration du plan d’action  

Finalement, Mgr Poisson nous présente les grandes étapes d’élaboration du plan d’action 

échelonné de novembre 2023 à novembre 2024. Par la suite, il a remis à toutes les 

personnes présentes une copie de son message d’allocution sur laquelle nous pouvions 

avoir tous les éléments de son intervention. Pour les personnes qui n’ont pas eu l’occasion 

de l’entendre, il est possible via ce lien de s’enquérir de son allocution au complet : 

Lire le message 

 

Diverses informations diocésaines 

Témoignages JMJ 

Lors de cet évènement les gens présents à cette rencontre ont pu goûter aux témoignages 

de l’abbé Jean-Thomas et l’abbé Gauthier en ce qui concerne leur expérience vécue des 

JMJ : Journées Mondiales de la Jeunesse qui se vivaient au début d’août dernier. Ces 

dernières ont eu lieu au Portugal avec le pape François. Il est possible de visionner la vidéo 

produite à cet effet sur le site WEB du diocèse. 

Un chemin pour la nouvelle évangélisation 

Pour donner des mains et des pieds au plan d’action demandé par Mgr Poisson, l’abbé 

André Couture nous a proposé un chemin pour la nouvelle évangélisation. Ce qui la 

caractérise, son but et les étapes qui engendrent des disciples-missionnaires. Ce chemin 

fera partie des diverses propositions pour avancer plus avant vers la réalisation du plan 

d’action que l’évêque nous invite à concrétiser dans nos communautés. 

 
[1] Pape François, « la joie de l’Évangile », no. 14, 24 novembre 2013 

https://ecdl.ca/blog/post/message-de-notre-eveque-pour-louverture-de-lannee-pastorale-2023
https://ecdl.ca/blog/post/video-les-jeunes-de-notre-diocese-aux-jmj-de-lisbonne


 

 

Un petit mot de Josée et de Francine 

Pour terminer le point information, Josée De La Durantaye a annoncé pour le temps de 

l’Avent et du carême, une journée de ressourcement autour des textes qui jalonneront ces 

temps de réflexion et d’approfondissement. Comme pour le carême passé, une personne-

ressource nous aidera à entrer en Avent et en carême. La formule choisie sera un 

ressourcement via la plateforme zoom afin de permettre au plus grand nombre de 

participants d’être présent. Vous recevrez l’invitation à y participer par courriel.  

Pour sa part, Francine Beaulieu Roy rappelle qu’il y a différentes sessions de préparation 

au sacrement du mariage dans notre diocèse. On y retrouve une douzaine de sessions 

d’accompagnement aux quatre coins du diocèse. Elle invite les responsables à l’accueil de 

remettre une copie des diverses dates de session à chaque couple qui demande un 

mariage à l’Église. Elle précise qu’on ne donne plus de cours de préparation au mariage 

depuis au moins 40 ans, mais plutôt des sessions de croissance humaine et chrétienne 

puisque les couples qui viennent nous voir veulent se marier à l’Église. Rappelant toutefois 

de ne pas oublier que tout ce qui est humain intéresse Dieu et que nous pouvons toujours 

être des équarrisseurs OU des élargisseurs de Dieu. Finalement, elle rappelle quelques 

éléments d’une démarche d’inspiration catéchuménale que l’on retrouve dans Familiaris 

Consortion de Jean-Paul lorsqu’ils parlent de Préparation lointaine, Préparation prochaine 

et préparation immédiate quant à la pastorale du mariage.  Et les propos du pape François 

que l’on retrouve dans Itinéraires catéchuménaux pour la vie conjugale1.  

Célébration eucharistique 

La journée s’est terminée par une messe d’action de grâce 

et d’envoi par la remise du Document final nord-américain 

pour l’étape continentale du Synode 2021-2024.   

 

Merci à notre évêque Mgr 

Raymond Poisson, à Mgr Pierre 

Morissette, évêque émérite. Merci aussi à tous les prêtres et 

aux diacres, à toutes les personnes présente. Leur présence à 

cette rencontre a permis un beau, bon et doux moment de 

retrouvaille, de communion et de fraternité entre nous. Encore 

merci à toutes les personnes qui de près ou de loin ont mis la 

main à la pâte pour la réalisation de l’Ouverture de l’année 

pastorale 2023 Ils se trouvaient réunis tous ensemble.  

(Actes 2,1) 

 
1 Dicastère pour les laïcs, la famille et la vie, Itinéraires catéchuménaux pour la vie conjugale, Orientations 
pastorales pour les Églises particulières, 2022, Libreria Editrice Vaticana, 101 pages. 


